

municar, pues aun cuando algunos indican algo acerca del tipo y demás condicionar en que se hará la conversion de la deuda de Cuba, es lo cierto que aun falta por averiguar si se hará dicha conversion, pues el diseño que ligeramente expuso el Sr. Fabié, no mereció la conformidad de ninguno de sus compañeros, y ocurrirá probablemente que si lo modifica en el sentido que estos desean, entonces serán los banqueros y capitalistas quiénes se retraigan.

Sigue á la órden del día la cuestion portuguesa, cuestion que hoy ha tratado nuestro estimadísimo colega *El Globo*, demostrando una vez más la rectitud y buen acierto con que trata siempre todas las cuestiones.

Es, en efecto, triste y desconsolador el cuadro que ofrecen las llamadas potencias, negándose á evitar la rapiña con que amenaza Inglaterra, y es más triste aun que los portugueses, en su mayoría, procuren unos salvar á todo trance el trono y otros hacer triunfar á todo trance la República, siendo muy pocos los que se acuerdan de la patria.

La gran noticia de hoy es el encuentro de la *boa*, aquel culebron célebre que, durante varios dias, tuvo en jaque á todo el cuerpo municipal.

El animalito no se habia ido lejos; estaba en el mismo parque zoológico.

G.

Carta de Erdao.

22 DE SETIEMBRE DE 1890.

Erdao, Puebla de Fantova, Benabente y Capella, cuatro distritos municipales arruinados. Hace ocho dias que salimos á dos tormentas por dia; estamos atemorizados, no parece sino que la Omnipotencia divina descarga todo su furor contra estos cuatro distritos. Despues de lo sucedido el 13 del pasado mes, el 18 del actual fué dia de terror para este país. A las siete de la tarde del mencionado dia se dejaron oír fuertes truenos precedidos de vivísimos relámpagos, cayendo al mismo tiempo una lluvia torrencial que solo ella hubiese sido bastante para desolar por completo lo poco que quedó de la primera; disminuyendo un tanto la lluvia comenzó á caer piedra en cantidad tan grande que al siguiente dia hubo necesidad de salir con palas por los caminos para abrir paso, pues, en algunos puntos habia una altura de un metro y diez centímetros en una gran extension. Nabos, patatas y coles, estas últimas plantadas despues de la primera catástrofe, únicos alimentos que ya tan solo podían contar estos infelices habitantes, todo, completamente todo se ha perdido quedándose bajo el lodo las unas y arrastrando la corriente de las aguas las otras, de modo, que hoy puede decirse que nada, absolutamente, ha quedado. Son tantos los estragos causados por tales tormentas, que la ruina de estos infelices habitantes es iminente y triste el porvenir que se presenta.

Y ante catástrofes tan monstruosas y habiendo quedado á tan altos grados de miseria ¿habrá alguna superioridad que tenga el corazon tan duro que no se conduela y aun resuelva el firmar algun despacho de comision de apremio contra estos cuatro distritos? Esperamos que no. Pues tanto al muy ilustre señor gobernador civil, como á la Excm. Diputacion provincial y Delegado de Hacienda, suplicamos tomen nota de lo aquí expresado, y que para poder desvanecer un tanto y aliviar en parte la miseria de estos seres desgraciados, apoyen las solicitudes que con tal objeto les han sido dirigidas.

Los caminos vecinales se han trasformado en barrancos en su mayor parte, y lo peor de todo es que se han destrozado algunas paredes (murallas) que se habian construido para sosten de la vía pública y las que será difícil el levantarlas si no se recibe auxilio por algun lado; pues la prestacion personal no es suficiente para obras de tal consideracion. Tambien ha sido arrastrada por la corriente de las aguas la palanca ó puentecito que servia para paso del correo y vecinos de Erdao y Bafaluy, la que estaba situada en el barranco llamado Bachules; de modo que si no se construye otra vez y con algo más de solidez, nos veremos privados de recibir la correspondencia la mayor parte de los dias del próximo invierno.